

# El Defensor del Obrero

La Iglesia quiere y pide que se aúnen los pensamientos y las fuerzas de todas las clases para poner remedio, el mejor que sea posible á las necesidades de los obreros, sobre todo con instituciones Católicas-Sociales permanentes y Sindicatos. León XIII, Encíclica Rerum novarum y Pío X encicli. 11-VI-905, etc.

**(Obras, no palabras)**

«Todas nuestras Encíclicas responden á procurar el bienestar del pueblo y á que éste aprenda sus derechos y deberes y á dirigirse á sí mismo.»

León XIII al General de los franciscanos, Carta 25 Noviembre de 1898.

**ÓRGANO QUINCENAL**

de la Academia Católica de Cuestiones Sociales y de los Sindicatos Obreros de Cartagena

Para los Obreros  
SE REPARTE GRATUITAMENTE

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: PALAS, 7 y 9  
Horas: De 5 á 11 noche y de 10 mañana á 11 noche los días festivos

Para los bienhechores  
100 ejemplares, 1'50 ptas.

## Elecciones

Siendo el plazo fijado para rectificar el Censo electoral del 25 de Junio al 4 de Julio próximo, todos los católicos de Cartagena que no estén en el Censo, los que tengan que rectificar, á los que no les sea fácil averiguarlo, pueden recurrir á esta Academia en cuya Secretaría se les informará y hasta se encargará de inscribirlos. Oficina: de 5 y 11/2 á 7 y 11/2 y de 8 y 11/2 á 11 de la noche.

## Poco á poco

El día ocho del pasado Diciembre, vió la luz este pobre periódico de dimensiones reducidas y mensual. Un pequeño esfuerzo le hizo dar un paso adelante y al transcurrir un mes pudo anunciar en su primera plana «Órgano quincenal de la Academia y Sindicatos Obreros.»

Seis meses han transcurrido, y gracias á Dios que podemos respirar un poco y ofrecer á nuestros lectores un número mejor presentado, con más abundante lectura, al par que nosotros damos algún desahogo á nuestra comprimida pluma que ha tenido que limitarse durante tan largo tiempo á sintetizar excesivamente nuestras ideas, proyectos, obras y alegrías á la vez que alguna que otra tristeza que quisiéramos desterrar en buena hora, y terminar... pero qué decimos, las obras del cristiano han de llevar la marca de la lucha y el sacrificio y hay que afrontarlas cada uno en su puesto, y como la vida es también lucha continua y siempre hasta la muerte hemos de sufrir, unos en un sitio, otros en otro, nosotros aquí estamos decididos á pelear en defensa de la Religión de la verdad, de la justicia y del bienestar del obrero, intereses todos sacrosantos que nos han sido confiados en este periódico, que quiera el Cielo progresar rápidamente. Pero si apesar de nuestros esfuerzos no obtuviéramos un resultado inmediato, no desmayaríamos puesto que nuestro divino maestro Jesús el gran bienhechor y primer hombre de acción social, tampoco vió el resultado inmediatamente, sino que su obra se fué desarrollando en el transcurso del tiempo, y nos consuela mu-

cho el saber que «Dios en las obras hechas en gloria suya, no premia el fruto recogido, sino el trabajo empleado» y aquello de «La obra mejor empezada puede hacerse mala ó inútil por la inconstancia.»

## ACADEMIA de "La Juventud Intelectual"

Digno del mayor encomio, á la vez que merecedora del mayor interés por los nobilísimos fines que en ella se proponen, es la Sociedad que, con el título que estas líneas encabeza, acaban de fundar en esta ciudad unos cuantos jóvenes entusiastas de la civilización y la cultura.

Es evidente que en población de la importancia de Cartagena se dejaba sentir la necesidad de agrupaciones que como la de que tratamos se propongan ilustrar y moralizar á la juventud, esperanza de la sociedad, procurando por todos los medios estrechar los lazos de unión que debe existir entre los jóvenes y que con sujeción á la sana moral, los estimulen al estudio, desarrollando sus facultades intelectuales, por medio de conferencias, veladas, revistas, etc., etc.

La empresa es laudable en sus fines y bien se merecen sus iniciadores el más eficaz apoyo de las personas amantes de la juventud y de todos el más sincero y caluroso aplauso, que nosotros gustosísimos les tributamos. La Academia Católica de Cuestiones Sociales penetrada de la importancia grandísima que la naciente Sociedad tiene, no sólo como obra de educación, sino como obra moralizadora, la ha abierto sus brazos, poniendo á su disposición su local en la calle de Palas, hasta que esa juventud entusiasta cuente con recursos que la permita instalarse con la independencia que la naturaleza y fines de tan hermosa y simpática asociación reclama.

¡Bien, muy bien por esa juventud, y ojalá encuentre (lo que no d... nos) quienes comprendiendo la aiceza de sus miras y los bienes inmensos que puede reportar para esta C... la

otorguen todo el apoyo moral y material que por su iniciativa tiene merecido.

## Bolsa del Trabajo

La Federación de los Sindicatos Profesionales, establecidos en esta Academia, calle de Palas 7 y 9, suplica á los propietarios y patronos acudan á este Centro cuando necesiten arquitectos, administradores, maestros, oficiales y obreros de confianza de todos los oficios, para ejecutar obras por cuenta propia ó por contrata.

Los avisos, en Secretaría de 5 1/2 á 7 1/2 y de 8 1/2 á 11 de la noche. Pidanse detalles

## Estudios Sociales

### DERECHO DE PROPIEDAD

Los partidarios de la teoría comunista, de esa teoría que hace á la tierra propiedad de todos, buscando así el pretexto de no dar derecho á nadie, anuncian la pretensión de destruir el interés.

Admitido, dicen, el capital como título legítimo de propiedad, ya que es resultado del trabajo «no sería legítimo hacer producir á este capital una renta que no emanara esta vez del trabajo» y por consecuencia, el interés es un abuso, pues tanto el capital como el interés son dos beneficios que nacen de un solo trabajo. Absurdo reconocido por todos y en todos los tiempos.

El capital, como instrumento especial del trabajo, aplicado á cualquier industria, multiplica fuerza, haciendo mayores rendimientos. Es pues legítimo el interés como remuneración del capital, principal agente del trabajo, teniendo presente que este interés no es debido al primer trabajo sino á la acción del capital; son los dos beneficios, capital é interés dependientes de dos trabajos distintos.

No siendo otra cosa el arrendamiento de las viviendas que el interés del capital invertido en la edificación ¿es abuso, el que reclame el propietario el arriendo de su propiedad?

Sentamos que el trabajo es la fuente

de toda propiedad, más no es el trabajo individual su origen exclusivo. Y en efecto: La manera de ser del hombre le liga naturalmente á la constitución de la familia. Dios le creó débil y desnudo para que tuviese necesidad de los cuidados y trabajos de los que le han dado la vida. De aquí que cuando el obrero trabaja no solo busca su propia utilidad, lo que le mueve á trabajar y lo que en gran modo alivia sus fatigas en las faenas, son los suyos, es el recuerdo de pedazos de su corazón, que han de ver en el fruto del trabajo de sus padres, el alimento de sus cuerpos

La providencia de los encargados de velar por el bien de sus hijos, no sólo atiende á satisfacer por el presente sus necesidades, si que también por razón de conservación á procurarles los medios para su bienestar futuro; hay más, el padre no solo atiende á satisfacer el bienestar material de sus hijos sino que también el bien del espíritu, el desarrollo del entendimiento mediante el estudio.

De aquí que el obrero reclame el derecho de propiedad estable para asegurar estos bienes á sus hijos, que no son otra cosa que la continuación de los padres; de ahí la herencia.

La parca cruel corta la vida del obrero. Aquellos pequeños frutos de sus amores y objeto de sus desvelos serán arrastrados al arroyo? ¿no podrán usar de lo que era propiedad de su padre? Los comunistas dicen que no, al menos así lo dan á entender al anunciar la abolición de la herencia: Estos pequeños, dicen, tendrán derecho á la propiedad cuando la posean por el trabajo...

Dislate tal, solo es hijo de los que como ellos, los socialistas, apartándose de Dios olvidan la nobleza del hombre y por eade de la familia.

LA GUERRA.

Junio 1909

## Socialismo puro

### PREDICAR Y NO DAR TRIGO

El hecho que vamos á referir, es rigurosamente exacto, pues ocurrió no hace muchos años en una capital de